
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

H A R I A N

Edisi Jumat, 05 Agustus 2022

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman

download edisi digital 

www.lenteratoday.com

VERIFIKASI FAKTUAL 
DEWAN PERS
803/DP-Verifikasi/K/X/2021CHECK DIGITAL EDITION

BADAI 
MUTASI 
POLRI 
25 Personel Bisa Diusut Pidana, 
15 Orang Resmi Dicopot dari 
Jabatannya 

adai masih menerjang Polri terkait kasus kematian Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat atau 

BBrigadir J. Terbaru, Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo melakukan mutasi terhadap 15 

personel. Selain itu, Timsus juga memeriksa 25 personel di lingkungan kepolisian yang dinilai 

menghambat penyidikan di TKP. Pemeriksaan dilakukan untuk mengusut dugaan pelanggaran kode etik 

karena tidak professional. Bahkan proses bisa berlanjut ke pidana bila ditemukan bukti dan fakta. Salah 

satu nama yang dicopot adalah Irjen Ferdy Sambo dari jabatan Kadiv Propam dan dimutasi sebagai 

perwira tinggi Pelayanan Markas (Yanma) Polri. Di sisi lain kepolisian juga akan terus menelusuri 

kejanggalan-kejanggalan yang mencuat dari kasus tersebut. Termasuk kemungkinan adanya tersangka 

lain. Muncul kemungkinan, Bharada E--yang saat ini sudah berstatus tersangka-- diperintah membunuh 

Yoshua. Drama panjang dan penuh liku. 

(Baca	Hal	11)
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15 PERSONEL POLRI YANG DIMUTASI
1. Irjen Ferdy Sambo Kadiv Propam dimutasi	ke	Pati	Yanma

2. Irjen Syahardiantono, Wakabareskrim diangkat	ke	Kadiv	Propam

3. Brigjen Hendra Kurniawan, Karo Paminal Divpropam dimutasi	Pati	Yanma

4. Brigjen Anggoro Sukartono, Karo Waprof Divpropam diangkat	ke	Karo	Paminal

5. Kombes Agus Wijayanto, Sesro wabprof Divpropam, diangkat	ke	Karo	Wabprof	Divpropam

6. Brigjen Benny, Karo Provos Divpropam dimutasikan	ke	Pati	Yanma

7. Kombes Gupuh Setiyono, Kabag Yanduan Divpropam diangkat	ke	jabatan	baru	Karo	Provos	Divpropam

8. Kombes Denny Setia Nugraha Nasution, Sesro Paminal Divpropam dimutasi	ke	Pamen	Yanma

9. Kombes Edgar Diponegoro, Kabag Binpam Ropaminal Divpropam diangkat	ke	Sesro	Paminal	Divpropam

10. Kombes Agus Nur Patria, Kaden A Ropaminal Divpropam dimutasi	ke	Pamen	Yanma

11. AKBP Arif Rachman Arifin, Wakaden B Ropaminal Divpropam dimutasikan	ke	Pamen	Yanma

12.K ompol Baiquni Wibowo, PS. Kasubbag Riksa Bag Gak Etika Rowabprof Divpropam	dimutasi	ke	Pamen	Yanma

13.K ompol Chuck Putranto, PS. Kasubbagaudit Bag Gak Etika Rowabprof Divpropam dimutasi	ke	Pamen	Yanma

14. AKBP Ridwan Rheky Nellson Soplanit, Kasat Reskrim Polres Metro Jaksel ke	Pamen	Yanma

15. AKP Rifaizal Samual, Kanit I Satreskrim Polres Metro Jaksel dimutasi	ke	Pamen	Yanma

25 PERSONEL YANG DIPERIKSA
- Tiga	perwira	tinggi	brigadir jenderal,

- Lima	orang	komisaris besar,

-  Lima	orang akbp,

- Dua	orang kompol

-  Tujuh	personel perwira menengah, dan

-  Masing-masing	lima	orang bintara dan tantama.

Sumber:	
Rilis	Polri

GOVERMENT (HAL.2) 
Saat Cacar Monyet 

Mengintai, BOR Covid 
di Jawa Sudah 

12%



DKI Jakarta Jabar Banten Bali DI Yogyakarta

14.830
4.698 1.654 1.331

DKI Jakarta Jabar Jateng Jatim Banten

21.396 1.302.865
1.108.673

596.474 554.360 307.055

Jateng Jatim Jabar DKI Jakarta DI Yogyakarta

33.252 31.680
15.898 15.405

5.918

KASUS AKTIF kUMULATIF kASUS sEMBUH kUMULATIF kASUS meninggal

5 PROVINSI DENGAN ANGKA CORONA TERTINGGI
UPDATE	04	AGUSTUS	2022	DI	INDONESIA	;

Terkonfirmasi :	6.229.315	;	Kasus Aktif :	50.706	;	Sembuh :	6.021.549	;	Meninggal :	157.060	;	Vaksinasi I :	202.623.385	;	Vaksinasi II :	170.201.649	;	Vaksinasi III :	56.829.093

Sumber	:	covid19.go.id/kemenkes

perlu khawatir terhadap penyebaran 
penyakit  cacar monyet ,  karena 
memiliki tingkat fatalitas yang rendah.

E p i d e m i o l o g  d a r i  G r i f f i t h 
U n i v e r s i t y ,  D i c k y  B u d i m a n 
menyebutkan masa inkubasi virus 
cacar  monyet  atau monkeypox 
panjang, yakni selama tiga minggu. Ia 
bilang penularan cacar monyet masih 
mungkin terjadi lantaran tidak ada 
pembatasan pelaku perjalanan luar 
neger (PPLN) masuk ke Indonesia. 
“Masa inkubasinya yang tiga minggu, 
panjang itu. Ini perkara waktu saja 
untuk akhirnya ditemukan [di 
Indonesia],” kata Dicky . 

Dicky mengatakan Indonesia 
tidak bisa menutup pintu masuk atau 
mengisolasi diri untuk mencegah 
penularan cacar monyet dari luar 
negeri. Akan tetapi, ia menyarankan 
PPLN yang berasal dari daerah 
endemik cacar monyet diwajibkan 
telah divaksinasi cacar (smallpox). 
Sementara bagi PPLN yang berasal 
dari negara yang berstatus kejadian 
luar biasa (KLB) cacar monyet, 
mereka diwajibkan mengisi formulir 
kesehatan. Salah satunya pornyataan 
t idak  memil ik i  kontak  dengan 
penderita cacar monyet.

 Dicky mengatakan bila ada yang 
ketahuan berbohong, PPLN tersebut 
bisa dimasukkan dalam daftar hitam. 
“Dan pada gilirannya, mau tidak mau 
sebetulnya pemerintah sudah harus 
siap-siap dengan adanya klaster yang 
akan ketemu terkait monkeypox ini di 
Indonesia. Dengan cara apa? penyiapan 
vaksin, tidak mesti banyak, tapi harus 
ada dan termasuk obat,” kata dia. 
Pemerintah juga perlu membangun 
literasi, komunikasi risiko, perilaku 
hidup bersih dan sehat (PHBS), me-
makai masker, menjaga jarak, mencuci 
tangan, menghindari kerumunan, 
serta mengurangi mobilitas (5M), dan 
menghindari stigma. 

Sementara itu,  Epidemiolog 
Fakultas Kesehatan Masyarakat 
Universitas Indonesia (FKM UI) Pandu 
Riono mengimbau masyarakat tidak 
perlu cemas dengan ancaman cacar 
monyet di Indonesia. Ia bilang temuan 
kasus di Jawa tengah baru sebatas 
suspek. “Suspek saja, [masyarakat] 
tidak perlu cemas,” kata Pandu dalam 
k e t e r a n g a n  t e r p i s a h .  ( h i s k i , 
rls,ant/dya)

Keterisian tempat tidur (BOR) RS 
pasien corona di Indonesia juga 
meningkat. Di Pulau Jawa, misalnya, 
BOR kini mencapai 12%.Menurut Jubir 
Satgas COVID-19 Prof Wiku Adisasmito, 
hanya provinsi Jawa Timur yang BOR-
nya masih di bawah 5%.

"Angka keterisian tempat tidur 
atau BOR yang pada minggu-minggu 
sebelumnya dapat kita pertahankan di 
bawah 5%, nyatanya saat ini sudah 
mengalami peningkatan," kata Wiku 
dalam konpers di YouTube BNPB, 
Kamis (4/8).

"BOR di DKI Jakarta menjadi yang 
tertinggi yaitu 12,93%, disusul 
Kalimantan Selatan dengan 12,79%, 
Banten 11,85%, dan Jawa Barat angka 
BOR 8,28%, dan hanya Jawa Timur 
yang angka BOR-nya di bawah 5%," 
imbuhnya.

Menurut Wiku, kenaikan kasus 
COVID-19 di sejumlah negara seperti 
Jepang, Korea Selatan, Australia, dan 
Singapura disebabkan ancaman sub 
varian BA.5 dan BA.4, serta ke-
longgaran prokes. Sebab itu, ia 
berharap masyarakat bisa kembali 
lebih waspada taat proses.

Ia juga meminta pemerintah 
daerah untuk menarik 'rem' apabila 
kasus COVID-19 terpantau terus 
meningkat. Terakhir, Wiku meminta 
bagi masyarakat yang belum dapat 
divaksin, dan yang sudah diberikan 
booster."Tidak hanya memakai 
masker, namun juga menjaga jarak 
dan mencuci tangan. Hal ini terbukti 
berdampak positif untuk menurunkan 

kasus di  beberapa negara lain 
contohnya adalah Prancis yang 
kembali menerapkan wajib masker 
k e m b a l i  b a r u - b a r u  i n i .  B a g i 
masyarakat yang belum, segera 
booster," imbaunya.

"Dan kepada seluruh pemerintah 
daerah terutama 5 provinsi tertinggi, 
evaluasi penanganan di daerah 
masing-masing. Apabila kenaikan 
kasus terus terjadi perlu diambil 
langkah tegas untuk mencegah 
terjadinya kenaikan terus menerus 
dan kembali membawa kita pada 
puncak kasus baru," tutupnya.

Cacar	Monyet	Menghantui
Terpisah, Ketua Satuan Tugas 

COVID-19 Ikatan Dokter Indonesia 
( I D I )  P r o f  Z u b a i r i  D j o e r b a n 
mengatakan kemungkinan besar 
penyakit cacar monyet sudah masuk 
ke Indonesia, namun belum terdeteksi. 
"Ada kemungkinan cukup besar, masih 
mungkin, estimasi mungkin cukup 
besar bahwa sebetulnya di kita sudah 
ada, namun belum terdeteksi," kata 
Prof Zubairi, Kamis (4/8).

Menurutnya, sudah lebih dari 75 
negara melaporkan kasus cacar monyet di 
negaranya,  sehingga Indonesia 
kemungkinan juga sudah memiliki 
kasus yang tidak terdeteksi. "Mestinya 
ada kemungkinan besar, sudah ada, 
cuma belum terdiagnosis," katanya. 

Dia  menjelaskan salah satu 
penyebab tidak terdeteksinya cacar 
monyet adalah jenis penyakit ini 
masih baru, sehingga banyak dokter 
dan masyarakat yang tidak mengenal 
gejalanya. "Jadi, ada kemungkinan 
cacar monyet, namun diduga oleh 
pasien, keluarga maupun layanan 
kesehatan sebagai penyakit lain," 
katanya.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  p i h a k n y a 
mendorong pemerintah menyediakan 
hotline untuk melaporkan kasus yang 
diduga cacar monyet. "Harus ada 
hotline, jadi kalau curiga ini (cacar 
monyet) hubungi nomor sekian, nanti 
akan tindaklanjuti, misalnya dinas 
kesehatan akan menindaklanjuti, 
akan mengambil contoh dari kelainan 
kulit yang ada, kemudian dikirim ke 
laboratorium rujukan, apakah ini 
virus cacar monyet atau bukan," 
k a t a n ya .  M e s k i p u n  d e m i k i a n , 
pihaknya meminta masyarakat tidak 
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JAKARTA -Saat  kasus  Covid-19 
kembali mendaki, IDI memprediksi 
cacar monyet sudah masuk Indonesia. 
M e s k i  d i m i n t a  t i d a k  p a n i k , 
masyarakat tetap diminta waspada.

U n t u k  d i k e t a h u i  h a s i l 
pemeriksaan terhadap pasien suspek 
cacar monyet yang ditemukan di Jawa 
Tengah negatif .  Gubernur Jawa 
T e n g a h  G a n j a r  P r a n o w o 
mengatakan,"Kemarin terindikasi 
satu (suspek cacar monyet). Tadi hasil 
PCR-nya negatif," kata Ganjar di sela 
melakukan kunjungan kerja di 
Kabupaten Boyolali, Kamis (4/8).

Meski hasilnya negatif, namun 
orang nomor satu di Jateng ini 
mengingatkan masyarakat agar tetap 
waspada terhadap cacar monyet. 
Salah satunya dengan menerapkan 
pola hidup sehat dalam meng-
antisipasi penyakit cacar monyet.

Di sisi lain, kasus konfirmasi 
harian Covid-19 di tanah air terus 
bertambah. Pada Kamis (4/8), data 
K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
menunjukkan ada tambahan 6.527 
kasus baru.Tambahan 6.527 kasus 
baru itu lebih tinggi dibandingkan 
kemarin yang tercatat 6.167. Dengan 
demikian, total kasus mencapai 
6.229.315.Kemudian untuk kasus 
sembuh bertambah 6.664 sehingga 
totalnya 6.021.549.

Sedangkan kasus meninggal 
bertambah 14. Dengan begitu sudah 
ada 157.060 orang yang wafat akibat 
Covid-19 di tanah air.Secara kumulatif 
kasus aktif turun 151 menjadi 50.706.

Saat Cacar Monyet Mengintai, 
BOR Covid di Jawa Sudah 12%

Petugas	melakukan	tes	PCR	di	tengah	naiknnya	kembali	kasus	Covid-19	di	Indonesia.	(foto-dok)
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PEMBENGKAKAN BIAYA KERETA CEPAT
INDONESIA-CINA

1.2 Miliar

300 Juta
200 Juta 200 Juta

50 Juta

Sumber	:
DPR	RI
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EPC Pembebasan Lahan Biaya Keuangan Kantor Pusat Biaya Lainnya

melalui utang."Nanti yang 
75 persen kita akan cari 
loan.  Loan yang akan 
dibayar pada saat sudah 
mulai operasional. Di situ 
d i m a s u k k a n  d a l a m 
s e m u a n y a ,  j a d i 
dimasukkan dalam loan 
juga 75 persen itu. Itu yang 
akan diperkirakan apakah 
cari dari perbankan mana, 
mungkin dari Cina , atau 
dari mana," kata Arya.

Ia menuturkan pinjaman 
itu akan atas nama KCJB. 
Namun, Arya belum mem-
beberkan siapa yang akan 
memberikan pinjaman. 
Pasalnya pihaknya pun 
masih mencari sumber 
pendanaan tersebut."Kita 
cari kan, kita lagi cari nih, 
bisa dari bank Cina dan 
sebagainya, lagi dicari, bisa 
lah," ujarnya.

Biaya pembangunan 
proyek KCJB membengkak 
dari rencana awal. Dalam 
proposal penawaran yang 

disampaikan pemerintah Cina pada 
2015 la lu ,  Negeri  Tirai  Bambu 
menawarkan biaya pembangunan 
proyek yang hanya US$5,13 miliar.

Namun berdasarkan hitungan 
terbaru KAI, terjadi pembengkakan 
biaya proyek KCJB maksimal sebesar 
US$1,9 miliar atau Rp28,5 triliun. 
S e h i n g g a  m a k s i m a l  a n g g a r a n 
pembangunan yang dibutuhkan 
Rp118,5 triliun.Cina Development 
Bank (CBD) sebagai pemegang proyek 
ini pun meminta Indonesia untuk ikut 
menanggung pembengkakan biaya 
tersebut.

Perlu diketahui, sejauh ini proyek 
kereta cepat sepanjang 142 km ini 
sedang dilanda masalah pendanaan. 
Biaya proyek kereta cepat yang dinilai 
mampu mempersingkat perjalanan 
J a k a r t a - B a n d u n g  i n i  t e r u s 
membengkak. Terbaru, proyek ini 
diperkirakan bengkak antara US$ 
1,176 miliar hingga US$ 1,9 miliar, 
atau sekitar Rp 17,52 triliun hingga 
Rp 28,31 triliun (asumsi kurs Rp 
14.900).

Direktur Utama PT KAI Didiek 
Hartantyo mengakui proyek Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung memang 
terancam molor. Ternyata masalahnya 
adalah soal kucuran dana Penyertaan 
Modal Negara (PMN) yang tak kunjung 
cair.  Padahal kas PT KCIC diperkirakan 
hanya bisa bertahan hingga September 
2022. Sementara uang dari pinjaman 
Cina mulai penipis. “Apabila ini tidak 
cair di tahun 2022 maka penyelesaian 
kereta cepat akan terhambat. Cashflow 
dari PT. KCIC akan bertahan sampai 
September. Bila tidak ada maka jadwal 
beroperasi pada Juni 2023 akan 
teracnam mundur,” ujar Didiek dalam 
k e t e r a n g a n n y a  d i k u t i p  K a m i s 
(4/8).(hiski, rls,ist,ant/dya)

J A K A RTA - P e m e r i n t a h  a k a n 
menyuntikkan dana sekitar Rp 4,1 
triliun lewat skema penyertaan modal 
negara (PMN) kepada PT Kereta Api 
Indonesia (Persero). Uang sebesar itu 
bakal digunakan untuk penyelesaian 
proyek Kereta Cepat Jakarta-Bandung.

Ekonom senior INDEF Prof Didik J 
Rachbini mendesak parlemen untuk 
segera membentuk panitia khusus 
(pansus) untuk proyek Kereta Cepat 
J a ka r t a - B a n d u n g  ( KC J B ) .  Pe m -
bentukan pansus KCJB ini menurut 
Didik untuk mengurai mata rantai 
skandal korupsi skala nasional dalam 
proyek yang bekerjasama dengan 
pemerintah Cina ini.

Terkait desakan tersebut, anggota 
Komisi VI DPR RI Achmad Baidowi 
menuturkan keluhan masyarakat 
terhadap proyek besar pemerintah 
tersebut akan ditindaklanjuti di DPR 
RI dengan membuat panja atau 
pansus, namun hal itu kembali lagi 
te rh a d a p  ke s e p a ka t a n  s e l u r u h 
anggota dewan diperlukan atau tidak.

" S o a l  m e n g a w a s i  k i n e r j a 
pemerintah bisa saja berbentuk 
pansus atau panja atau di komisi 
terkait gitu, mekanisme pengawasan 
itu bisa dilakukan instrumennya 
tergantung keputusan poliitk di DPR,” 
kata Awiek , Kamis (4/8).

Badan Pemeriksa Keuangan (BPK), 
P u s a t  P e l a p o r a n  d a n  A n a l i s i s 
Transaksi Keuangan (PPATK), hingga 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
juga diminta untuk mengusut tuntas 
proyek Kereta Cepat Jakarta Bandung 
(KCJB) karena mengalami pem-
b e n g k a k a n  b i a y a  y a n g  h a r u s 
d i t a n g g u n g  o l e h  p e m e r i n t a h 
Indonesia.

Sebelumnya, Anggota Komisi VI 
DPR RI Amin Ak memperingatkan 
kejanggalan-kejanggalan proyek 
kereta cepat Jakarta Bandung sejak 
proposal proyek disampaikan Cina 
medio Agustus 2015 silam.Cina ketika 
itu, ujar dia, menawarkan biaya proyek 
yang lebih murah dibanding Jepang 
dan menjanjikan proyek dikerjakan 
secara business to business (B2B) 
t a n p a  p e r l u  j a m i n a n  p e m e -
rintah.Namun pada perjalanannya, 
menurut Amin, pembangunan ini 
membuat Indonesia terjebak pada 
dilema, melanjutkan proyek dengan 
risiko beban utang yang makin besar 
atau menghentikan proyek dengan 
risiko proyek mangkrak, namun tetap 
membayar utang yang sudah terlanjur 
berjalan.

Untuk menghentikannya, kata 
Amin, juga sulit selain karena sudah 
terlanjur menggunakan dana sangat 
besar, pengerjaan proyek ini sudah 
melebihi 80 persen.“Sejak awal studi 
kelayakan dilakukan pihak Cina . 
Sangat aneh jika mereka tidak mampu 
mendeteksi potensi pembengkakan 
biaya tersebut. Apakah ini karena 
kredibi l i tas  dan kual i tas  studi 
kelayakan yang rendah atau sebuah 

jebakan agar proyek rugi tersebut 
tetap berjalan," papar Amin.

Kejanggalan lain, lanjut Amin, dari 
sisi bisnis, operasional kereta cepat 
Jakarta-Bandung ini sulit untuk balik 
modal karena dengan menghitung 
besarnya biaya pembangunan yang 
membengkak menjadi 7,9 miliar dolar 
AS dari semula hanya 5,13 miliar dolar 
AS, secara hitungan bisnis sangat 
sukar untuk bisa kembali modal. 
Menurut Amin, situasinya mirip dengan 
apa yang dialami sejumlah negara 
yang menggunakan pendanaan dari 
C i n a  u n t u k  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur seperti Srilanka dan 
Pakistan.

Ditutup	Utang
Sebelumnya, Staf Khusus Menteri 

BUMN Arya Sinulingga mengatakan 
dana untuk menambal pembengkakan 
(cost overrun) proyek Kereta Cepat 
Jakarta Bandung (KCJB) akan berasal 

dari konsorsium pemegang saham dan 
pinjaman (loan).

Ia menyebut sebanyak 25 persen 
d a r i  p e m b e n g k a k a n  i t u  a k a n 
d i t a n g g u n g  ko n s o r s i u m  B U M N 
Indonesia, yakni PT Pilar Sinergi 
B U M N  I n d o n e s i a  ( P S B I )  d a n 
konsorsium Cina , Beijing Yawan HSR 
Co Ltd sesuai dengan komposisi 
saham.PSBI sendiri memegang 60 
persen saham pada PT Kereta Cepat 
Indonesia (KCIC) sebagai pemilik 
proyek. Sementara, 40 persen sisinya 
dimiliki Beijing Yawan.

PSBI, kata Arya, diperkirakan 
menambal pembengkakan sebesar 
Rp4 triliun. Dana itu berasal dari 
penyertaan modal negara (PMN) yang 
masuk lewat PT Kereta Api Indonesia 
(Persero) atau KAI.  Sementara, 
konsorsium Cina diperkirakan akan 
menambal Rp 3 triliun.

Sisanya, sebanyak 75 persen dari 
pembengkakan biaya akan ditutup 

Anggaran Kereta Cepat Bengkak Rp 4 T, 
DPR Didesak Bentuk Pansus

Terus	terjadi	cost	overrun	atau	pembengkakan	biaya	proyek	Kereta	Cepat	Jakarta	Bandung	(KCJB)	yang	
memicu	lambatnya	penyelesaian	proyek.	(foto-dok)



KPK Usut Korupsi Restitusi Pajak 
Tol Solo-Kertosono, Sudah Ada Tersangka
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JAKARTA-Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) tengah mengusut dugaan 
suap pengurusan restitusi (ganti rugi) 
pajak proyek pembangunan Jalan Tol 
Solo-Kertosono di Kantor Pelayanan 
Pajak Pratama (KPP) Pare, Kabupaten 
Kediri, Jawa Timur. Kasus ini sudah 
naik ke penyidikan. Dikabarkan, tiga 
orang sudah ditetapkan sebagai 
tersangka.

“Berdasarkan hasil penyelidikan 
yang kemudian ditemukan adanya 
bukti permulaan yang cukup, KPK 
melakukan penyidikan dalam perkara 
dugaan suap terkait pengurusan 
restitusi pajak proyek pembangunan 
Jalan Tol Solo-Kertosono di Kantor 
Pajak Pratama Pare, Jawa Timur,” kata 
Plt juru bicara KPK, Ali Fikri, dalam 
keterangan tertulisnya, Kamis (4/8).

KPK telah menetapkan ter-
sangka dalam kasus tersebut. 
Namun demikian, identitasnya 
belum diumumkan secara 
resmi.“KPK tentu akan me-
nyampaikan rilis resmi terkait 
pihak-pihak yang ditetapkan 
sebagai Tersangka, kronologi 
dugaan perbuatan pidananya 
termasuk pasal-pasal pidana 
yang disangkakan, saat di-
lakukan upaya paksa penangkapan 
dan penahanan,” tambah Ali.

A l i  m e n y e b u t  b a h w a 
proses penyidikan perkara ini 
t e l a h  d i l a k u k a n  d e n g a n 
pengumpulan alat bukti. Di 

antaranya, pemeriksaan berbagai 
saksi  yang dapat menerangkan 
dugaan perbuatan pidana dalam 
pengurusan pajak proyek tersebut.

“KPK akan selalu menyampaikan 
perkembangan dari  penyidikan 
perkara ini agar masyarakat juga 
dapat turut mengawasi,” pungkas 
Ali .Berdasarkan informasi yang 
dihimpun, tiga orang telah ditetapkan 
sebagai tersangka dalam perkara baru 
ini. Satu orang pemeriksa pajak, dan 
dua orang dari pihak swasta

J a l a n  To l  S o l o - K e r t o s o n o 
merupakan bagian dari Jalan Tol 
Trans-Jawa di pulau Jawa. Jalan tol 
tersebut menghubungkan Jalan Tol 
Semarang-Solo di sebelah barat, dan 
di sebelah timur menghubungkan ke 
Jalan Tol Kertosono-Mojokerto.

Semula, ruas Jalan Tol Solo-Ngawi 
dibangun dan dikelola Badan Usaha 
Jalan Tol (BUJT) PT Solo Ngawi Jaya. 
Sementara ruas jalan tol Ngawi-Kerto-
sono oleh BUJT PT Ngawi Kertosono 
Jaya. Dua BUJT tersebut dimiliki oleh 
PT Thiess Contractors Indonesia (TCI), 
perusahaan konstruksi asal Australia.

Namun, pembangunan jalan tol 
sepanjang  177 Km i tu  sempat 
mangkrak, hingga pada 2015 diambil 
alih pemerintah. Pengerjaannya 
kemudian dilakukan oleh dua BUMN 
konstruksi yakni Jasa Marga dan 
Waskita Karya, serta Bina Marga 
Kementerian PUPR.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  p r o y e k 
i n f ra s t r u k t u r  m e m a n g  re n t a n 
t e r k a h d a p  p r a k t i k  k o r u p s i . 
Sebelumnya, LSM pemantau korupsi, 
Indonesian Corruption Watch (ICW) 
menemukan fakta, bahwa pada 2020 
lalu pemenang proyek infrastruktur 
terbesar di Indonesia, didominasi oleh 
perusahaan plat merah, atau BUMN.

Di mana saat itu, pemerintah 
Indonesia membuka sekitar 36,8 ribu 
t e n d e r  a t a u  l e l a n g  p r o y e k 
infrastruktur dengan nilai total 
Rp180,07 triliun. Kemudian daftar 
tender dengan nilai kontrak tertinggi 
mayoritasnya dimenangkan oleh 
Badan Usaha Milik Negara (BUMN). 
Hal  ini  diungkapkan Indonesia 
Corruption Watch (ICW) dalam 
laporan bertajuk Indonesia dan 
Tender Infrastruktur 2020 yang dirilis 

1 Juni 2022.
"Di pasar infrastruktur, mayoritas 

penyedia adalah BUMN. Dari kesiapan 
a d m i n i s t r a s i  s e l a m a  m a s a 
prakualifikasi, jumlah aset yang 
dimiliki dijadikan jaminan, alat dan 
perlengkapan menjadi salah satu 
alasan mengapa BUMN menjadi 
pemenang untuk sebagian besar 
proyek konstruksi publik," jelas ICW 
dalam laporan tersebut.

Peneliti  ICW, Kes Tuturoong 
mengatakan, ada banyak faktor yang 
membuat pada akhirnya perusahaan 
BUMN yang mendapatkan proyek 
infrastruktur itu. Salah satunya, ia 
memperkirakan, akses BUMN untuk 
masuk dalam proyek tender lebih 
mudah dibanding pihak swasta.

Hal ini  terlihat dari  adanya 
sejumlah keluhan dari pihak swasta 
ketika mengikuti proses tender, 
seperti  pungutan l iar,  masalah 
perizinan dan lain sebagainya."Tapi 
bukan berarti tidak ada perusahaan 
swasta yang bermain dalam tender 
tetap ada tapi proporsinya kemudian 
banyak yang lebih masuk ke BUMN," 
ujar Kes kepada law-justice.co.

Kes menambahkan, ini seperti 
"jeruk makan jeruk". Namun ia belum 
sampai pada kesimpulan apakah 
munculnya lebih banyak BUMN dalam 
proyek infrastruktur tersebut adalah 
murni dari hasil proses tender atau 
ada kongkalikong di balik itu semua. 
(hiski,rls,ist/dya)

Ada	dugaan	suap	pengurusan	restitusi	(ganti	rugi)	pajak	
proyek	pembangunan	Jalan	Tol	Solo-Kertosono	di	Kantor	
Pelayanan	Pajak	Pratama	(KPP)	Pare,	Kabupaten	Kediri,	

Jawa	Timur.	(foto-dok)

Jadi Atensi KSP RI, Wabup Rahmat dan KPA Jatim 
Serius Bongkar Mafia Tanah di Blitar

BLITAR - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Blitar serius menyelesai-
kan konflik agraria (pertanahan) di 
wilayahnya. Hal ini diwujudkan dalam 
kesepakat Wakil Bupati (Wabup) 
Blitar,Rahmat Santoso  dengan 
Konsorsium Pembaruan Agraria 
(KPA) Jawa Timur. Targetnya adalah 
membongkar dugaan adanya mafia 
t a n a h ,  y a n g  b e r m a i n  d i b a l i k 
keruwetan kasus pertanahan selama 
bertahun-tahun ini.

Wabup Blitar, Rahmat Santoso 
menuturkan kalau pihaknya serius 
menyelesaikan sengketa tanah di 
Kabupaten Blitar, yang sudah terjadi 
bertahun-tahun dan dibeberapa 
lokasi. "Apalagi sudah menjadi atensi 
(perhatian) Kantor Staf Presiden 
Jokowi, jadi harus serius diselesaikan 
semuanya," tutur Wabup Rahmat, 
Kamis(4/8/2022). 

Untuk diketahui, sebelumnya 
Kantor Staf Presiden (KSP) Republik 
Indonesia (RI) mengeluarkan surat 
terkait Sengketa lahan Tanah Obyek 
Reformasi Agraria (TORA) di Desa 
Gadungan, Kecamatan Gandusari, 
Kabupaten Blitar.

Lebih lanjut orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan 

penyebab keruwetan sengketa tanah, 
selain tidak jelasnya status tanah. 
"Juga adanya dugaan mafia tanah, 
yang berusaha mencari keuntungan 
dengan memanfaatkan situasi. Bisa 
dilakukan siapa saja, oknum yang 
berkaitan dalam proses redistribusi 
dan pembahian lahan," jelasnya.

Maka setelah ada surat dari KSP RI, 
Wabup Rahmat menegaskan bersama 
Konsorsium Pembaruan Agraria 
(KPA) Jawa Timur sepakat untuk 
membongkar dugaan adanya mafia 
tanah ini. Tidak hanya yang di Desa 
Gadungan saja, tapi di semua lokasi 
sengketa lahan yang ada di Kabupaten 
Blitar. "Termasuk berkoordinasi 
dengan Satgas Anti Mafia Tanah, yang 
sudah dibentuk pemerintah untuk 
memberantas praktik mafia tanah 
ya n g  a d a  d i  B l i t a r.  S aya  a k a n 
berkoordinasi juga dengan Polres dan 
Kejari Blitar, untuk membongkar dan 
mengusutnya," tegas Vice Presiden 
Kongres Advokat Indonesia (KAI) ini.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
S e n g k e t a  l a h a n  Ta n a h  O b y e k 
Reformasi Agraria (TORA) di Desa 
Gadungan, Kecamatan Gandusari, 
Kabupaten Blitar menjadi atensi pihak 
Kantor Staf Presiden (KSP) Republik 

Indonesia hingga mengirim surat 
kepada pihak terkait mulai tingkat 
daerah sampai provinsi.

Persoalan sengketa tanah antara 
Paguyuban Petani Kelud Makmur 
(PPKM) yang tergabung dalam 
Paguyuban Petani Aryo Blitar (PPAB), 
serta termasuk anggota dari KPA Jatim 
ini sudah berlangsung sejak habisnya 
HGU PT Perkebunan Rotorejo Kruwuk 
pada 31 Desember 2009 silam. 
Semula ada 800 orang lebih yang 
mengajukan sertifikat lahan TORA, 
karena terindikasi ada kelompok 
petani  penunggang gelap yang 
dikoordinir pihak tertentu. Oleh 
PPKM dilakukan pengecekan dan 
hanya mengajukan sertifikat 125 
hektar lahan, untuk 332 orang petani 
penggarap.

Sesuai hasil audiensi 13 Juni 2022 
di KSP RI, dicapai kesimpulan dan 
tindaklanjut. Pertama, KSP akan 
mengupayakan kepada Polres Blitar 
untuk tidak ada pemanggilan anggota 
PPAB. Kedua, KSP akan berkoordinasi 
dengan Pemkab Blitar dan BPN, serta 
p e n g a w a l a n  t e r k a i t  d u g a a n 
penunggangan reformasi agraria. 
Serta  mengopt imalkan subyek 
penerima TORA, agar tepat sasaran 

sesuai aturan yang ada.
Bahkan dalam surat  KSP RI 

t e r t a n g g a l  1 1  J u l i  2 0 2 2  y a n g 
ditandatangi oleh Deputi II KSP RI, 
Abetnego Tarigan ini juga disebutkan 
tenggang waktu 1 bulan, kepada 
pejabat terkait yaitu Kanwil BPN/ATR 
Jatim, Polda Jatim, Pemkab Blitar, 
Kantor BPN Kabupaten Blitar, Polres 
Blitar dan PT yang mengajukan HGU. 
Agar melaporkan hasil tindaklanjut 
kepada KSP RI, paling lambat satu 
bulan sejak surat ini dibuat yakni 
sampai 11 Agustus 2022 mendatang. 
(arief sukaputra/dya)

	Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	(kiri)	dan	
anggota	KPA	Jatim,	Kinan	(kanan)



Nusantaratoday Hal 05  |  Jumat, 05 Agustus 2022

JAKARTA-Polisi memutuskan 
untuk menyetop penyelidikan 
kasus dugaan penimbunan 3,4 ton 
beras bantuan presiden (banpres) 
y a n g  d i k u b u r  d i  k a w a s a n 
Sukmajaya, Depok. Pasalnya, tidak 
ditemukan unsur pidana.

"(Penyelidikan) kita hentikan," 
ujar Direktur Kriminal Khusus Polda 
Metro Jaya, Kombes Pol Auliansyah 
Lubis di kantornya, Kamis (4/8).

Sementara, Kabid Humas Polda 
Metro Jaya, Kombes Pol Endra Zulpan 
mengatakan, dari hasil penyelidikan 
pihaknya tak menemukan adanya 
u n s u r  p i d a n a  d a l a m  k a s u s 
tersebut."Hasil pemeriksaan, sampai 
saat ini, tidak ditemukan adanya unsur 
pidana di dalamnya," tutur Zulpan.

Dia menegaskan, beras tersebut 
bukan lah ditimbun oleh pihak 
ekspedisi JNE. Melainkan, beras itu 
rusak dan dimusnahkan dengan cara 
dikubur."Kemudian beras  yang 
ditanam ini, adalah beras yang rusak. 
Kenapa ditanam? Ini mekanisme JNE 
dalam memusnahkan barang yang 
rusak," jelasnya.

Sebelumnya, Zulpan menerang-
kan, kasus ini bermula ketika JNE 
menjalin kerja sama dengan PT DNR 
untuk menyalurkan paket bantuan 
sosial."JNE kerja sama dengan vendor 
PT DNR. DNR ini selaku pemegang 
d i s t r i b u s i  b e r a s  b a n s o s  d a r i 
pemerintah kepada masyarakat yang 
berhak menerimanya untuk wilayah 
Depok pada 2020," ujar Zulpan kepada 
wartawan.

Zulpan menjelaskan, PT DNR 
kemudian menjalin kerja sama dengan 
JNE untuk menyalurkan bansos di 
wilayah Depok. Total dari hasil 
kesepakatan, JNE menyalurkan paket 
bansos sebanyak ratusan ribu ton.

Paket bansos itu disimpan di 
gudang Bulog di kawasan Pulogadung, 
Jakarta Timur. Hingga suatu waktu, 
JNE hendak menyalurkan bansos 
tersebut ke wilayah Depok. Hanya saja 
paket bansos rusak terkena hujan.
JNE	Rogoh	Kocek	Rp	37	Juta	

JNE mengakui mengubur 3,4 ton 
beras bantuan presiden (banpres) 
untuk masyarakat di Depok, Jawa 
Barat. Hal itu dilakukan karena beras 
rusak dalam proses pengiriman.Kuasa 
hukum JNE Hotman Paris mengatakan 
beras yang rusak tersebut telah diganti 

oleh kliennya. Biaya 
p e n g g a n t i a n n y a 
ditanggung sendiri 
oleh JNE.

H o t m a n 
menjelaskan biaya 
itu dipotong dari 
h o n o r  y a n g 
seharusnya diterima 
J N E  d a r i  P T  S S I 
sebagai pihak yang 
bekerja sama dengan 
J N E  u n t u k 
mendistribusikan 
b a n p r e s . " D a r i 
potongan honor kan 
SSI kasih kita honor, 
s a y a  c o n t o h k a n 
untuk pengangkutan 
ini SSI bayar kita Rp 
100 juta, tapi karena 
k i t a  m i n t a  b e ra s 
t a m b a h a n  b e r a s 

dikasih ke kita seharga Rp 37 juta, jadi 
honor kita dipotong Rp 37 juta," kata 
Hotman saat konferensi pers, Kamis 
(4/8).

H o t m a n  m e m a s t i k a n  b e r a s 
pengganti itu sudah dikirimkan ke 
keluarga penerima manfaat (KPM) di 
wilayah Depok. Untuk memastikan hal 
itu Hotman menunjukkan sejumlah 
dokumen tanda terima beras tersebut 
oleh masyarakat."Sekali lagi beras 
yang dibagikan itu 6.199 ton yang 
rusak cuma 3,4 ton atau 0,05 persen. 
Yang rusak itu sudah diganti beras 
baru (dan) dikirimkan ke rakyat," kata 
Hotman.

J N E  m e n g u b u r  b e ra s  p a ke t 
banpres itu pada 5 November 2021. 
Total ada 289 karung beras yang 
dikubur atau setara 3.675 kilogram 
yang rencananya akan diterima 139 
keluarga penerima manfaat.

Pihak JNE pun tak menampik 
adanya penguburan paket bansos itu. 
Mereka mengeklaim punya bukti 
dokumen penguburan beras banpres 
tersebut.

Pengunggah	Video	Dilaporkan?
Hotman mengatakan proses 

selanjutnya, JNE mempertimbangkan 
untuk melaporkan oknum berinisial R 
yang mengaku sebagai pemilik tanah 
ke polisi maupun secara perdata 
karena insiden penguburan bansos 
p r e s i d e n  y a n g  s e m p a t  r a m a i 

diberitakan tersebut.
"(Penyelidikan) kita hentikan," 

ujar Direktur Kriminal Khusus Polda 
Metro Jaya, Kombes Pol Auliansyah 
Lubis di kantornya, Kamis (4/8).

Sementara, Kabid Humas Polda 
Metro Jaya, Kombes Pol Endra Zulpan 
mengatakan, dari hasil penyelidikan 
pihaknya tak menemukan adanya 
u n s u r  p i d a n a  d a l a m  k a s u s 
tersebut."Hasil pemeriksaan, sampai 
saat ini, tidak ditemukan adanya unsur 
pidana di dalamnya," tutur Zulpan.

Dia menegaskan, beras tersebut 
bukan lah ditimbun oleh pihak 
ekspedisi JNE. Melainkan, beras itu 
rusak dan dimusnahkan dengan cara 
dikubur."Kemudian beras  yang 
ditanam ini, adalah beras yang rusak. 
Kenapa ditanam? Ini mekanisme JNE 
dalam memusnahkan barang yang 
rusak," jelasnya.

S e b e l u m n y a ,  Z u l p a n 
menerangkan, kasus ini bermula 
ketika JNE menjalin kerja sama dengan 
PT DNR untuk menyalurkan paket 
bantuan sosial."JNE kerja sama dengan 
vendor PT DNR. DNR ini selaku 
pemegang distribusi beras bansos dari 
pemerintah kepada masyarakat yang 
berhak menerimanya untuk wilayah 
Depok pada 2020," ujar Zulpan kepada 
wartawan.

Zulpan menjelaskan, PT DNR 
kemudian menjalin kerja sama dengan 
JNE untuk menyalurkan bansos di 
wilayah Depok. Total dari hasil 
kesepakatan, JNE menyalurkan paket 
bansos sebanyak ratusan ribu ton.

Paket bansos itu disimpan di 
gudang Bulog di kawasan Pulogadung, 
Jakarta Timur. Hingga suatu waktu, 
JNE hendak menyalurkan bansos 
tersebut ke wilayah Depok. Hanya saja 
paket bansos rusak terkena hujan.

JNE	Rogoh	Kocek	Rp	37	Juta	
JNE mengakui mengubur 3,4 ton 

beras bantuan presiden (banpres) 
untuk masyarakat di Depok, Jawa 
Barat. Hal itu dilakukan karena beras 
rusak dalam proses pengiriman.Kuasa 
hukum JNE Hotman Paris mengatakan 
beras yang rusak tersebut telah diganti 
oleh kliennya. Biaya penggantiannya 
ditanggung sendiri oleh JNE.

Hotman menjelaskan biaya itu 
dipotong dari honor yang seharusnya 
diterima JNE dari PT SSI sebagai pihak 

yang bekerja sama dengan JNE untuk 
mendistribusikan banpres."Dari 
potongan honor kan SSI kasih kita 
h o n o r,  s a y a  c o n t o h k a n  u n t u k 
pengangkutan ini SSI bayar kita Rp 100 
juta, tapi karena kita minta beras 
tambahan beras dikasih ke kita 
seharga Rp 37 juta, jadi honor kita 
dipotong Rp 37 juta," kata Hotman saat 
konferensi pers, Kamis (4/8).

H o t m a n  m e m a s t i k a n  b e r a s 
pengganti itu sudah dikirimkan ke 
keluarga penerima manfaat (KPM) di 
wilayah Depok. Untuk memastikan hal 
itu Hotman menunjukkan sejumlah 
dokumen tanda terima beras tersebut 
oleh masyarakat."Sekali lagi beras 
yang dibagikan itu 6.199 ton yang 
rusak cuma 3,4 ton atau 0,05 persen. 
Yang rusak itu sudah diganti beras 
baru (dan) dikirimkan ke rakyat," kata 
Hotman.

J N E  m e n g u b u r  b e ra s  p a ke t 
banpres itu pada 5 November 2021. 
Total ada 289 karung beras yang 
dikubur atau setara 3.675 kilogram 
yang rencananya akan diterima 139 
keluarga penerima manfaat.

Pihak JNE pun tak menampik 
adanya penguburan paket bansos itu. 
Mereka mengeklaim punya bukti 
dokumen penguburan beras banpres 
tersebut.

Pengunggah	Video	Dilaporkan?
Hotman mengatakan proses 

selanjutnya, JNE mempertimbangkan 
untuk melaporkan oknum berinisial R 
yang mengaku sebagai pemilik tanah 
ke polisi maupun secara perdata 
karena insiden penguburan bansos 
p r e s i d e n  y a n g  s e m p a t  r a m a i 
diberitakan tersebut.

Diketahui, R merupakan warga 
yang pertama kali menemukan dan 
membongkar kasus penemuan beras 
b a n s o s  p r e s i d e n  t e r k u b u r  d i 
Depok."Kalian semua sudah tahu lah 
siapa oknum itu," ujar Hotman di 
hadapan awak media.

Hotman menilai oknum tersebut 
t e l a h  m e m f i t n a h  b a h w a  J N E 
melakukan penimbunan beras bansos 
presiden."Padahal tujuan dia (R) 
adalah memperjuangkan tanah 
miliknya dia," kata Hotman.

Hotman mengatakan, JNE hanya 
menguburkan 0,05 persen dari total 
bansos presiden yang disalurkan 
m e l a l u i  p e r u s a h a a n  e k s p e d i s i 
tersebut."Hanya 0,05 persen atau 3,4 
ton dari total 6.199 ton kepada JNE itu 
dikubur atau tidak disalurkan karena 
sudah dalam kondisi rusak," kata 
Hotman.

Sementara sisanya sekitar 6.195,6 
ton lebih bansos presiden sudah 
disalurkan kepada 247.997 keluarga 
penerima manfaat di Depok.Lebih 
lanjut Hotman menilai, kasus ini 
terkesan dibesar-besarkan ke publik 
oleh oknum R tadi.R yang mengaku 
sebagai pemilik tanah dianggap 
Hotman mencari perhatian publik. 
(hiski,rls,ist/dya)

Tak Ada Pidana, Polisi Setop Kasus 
Dugaan Beras Bansos Dikubur di Depok

Kuasa	hukum	JNE	Hotman	Paris	mengatakan	
beras	yang	rusak	tersebut	telah	diganti	oleh	kliennya	
saat	konferensi	pers,	Kamis	(4/8/2022).	(Foto-istimewa)

(Tangkapan	layar)	Video	saat	
petugas	JNE	membuang	beras	yang
rusak	agar	tidak	disalahgunakan.

REALISASI ANGGARAN PERLINDUNGAN SOSIAL
PER SEMESTER I (2019-2022)

188.2 179.1

167.3 141.3

Q1 2022 Q1 2021 Q1 2020 Q1 2019

Sumber	:
Kementerian	Keuangan

(Rp	Triliun)
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HIDDEN GEM DI JEPANG 
YANG JARANG 

DIKUNJUNGI TURIS

Jepang menjadi salah satu negara yang dikunjungi Presiden Joko Widodo 

(Jokowi) dalam lawatannya ke Asia Timur. Selain sebagai negara yang 

berpotensi bekerjasama dalam bidang ekonomi, Negeri Sakura juga terkenal 

sebagai destinasi wisata. Keindahan Jepang sudah banyak diketahui oleh 

wisatawan dari negara lain. Dari keindahan kota hingga keindahan wisata 

alamnya. Namun, ada beberapa hidden gem yang cantik di Jepang. Gunung Haguro Gunung Aso



Danau Biru ShiroganeSemenanjung Noto Kumano Nachi Taisha

Hal 07  |  Jumat, 05 Agustus 2022leisure

Danau	Biru	Shirogane
Danau yang terletak di Hokkaido 

ini adalah danau buatan yang memiliki 
warna biru yang cantik akibat mineral 
alami yang larut dalam air. Belum lagi, 
di musim dingin pemandangan yang 
terlihat di danau ini sangat indah 
karena pepohonannya tertutup salju 
putih.

The Blue Pond atau yang disebut 
Shirogane Blue Pond merupakan 
danau dengan air yang berwarna biru 
akibat endapan mineral di dalamnya. 

Semula berawal dari upaya 
pemerintah lokal Kota Biei, Asahikawa 
membendung limpahan bahan erupsi 
Gunung Tokachidake pada 1988. 
Sebuah dam dibangun agar limpahan 
lahar dan lava yang membawa 
endapan mineral tidak memasuki 
kota.

Namun rupanya tak disangka. 
Endapan erupsi yang berhenti di dam 
bereaksi. Air panas yang mengalir dari 
Gunung Tokachidake mengalir turun 
di sebuah tebing menggesek mineral 
aluminium hidroksida di dinding air 
terjun (Shirahige). Air terjatuh 
bercampur dengan air  Sungai  
Biei.Dalam perjalanan menuju dam, 
air bersenyawa dengan bahan mineral 
lain seperti sulfur, lalu mengendaplah 
di danau dan menimbulkan warna biru 
terang.

Kumano	Nachi	Taisha
Tempat terindah di Jepang yang 

jarang dikunjungi selanjutnya adalah 
Kumano Nachi Taisha. Tempat ini 
merupakan kuil merah yang cantik. 
Dari kuil ini terlihat air terjun tertinggi 
di Jepang, Nachi no Take, yang 
memiliki tinggi hingga 133 meter. 

Salah satu dari tiga kuil agung 
Kumano, asal mula kepercayaan ini 
adalah di Air Terjun Nachi. Air Terjun 
Nachi, yang dapat dilihat dari Samudra 
Pasifik, telah dipuja sebagai dewa 
sejak lama, dan diyakini bahwa dewa 
pembangunan bangsa, Okuni-nushi no 
Mikoto, tinggal di sana. Konon kabarnya 
kuil dipindahkan ke tempat saat ini, di 
mana kamu dapat melihat Air Terjun 
Nachi, sekitar 1700 tahun yang lalu. 

Setelah menaiki 473 anak tangga 
batu, kuil utama, yang mengabadikan 
12 dewa, termasuk dewa utama, 
Okuniuushi no Mikoto, juga dikenal 
sebagai Izanami no Mikoto. Di aula 
harta karun, yang berada di kawasan 
kuil, ditampilkan barang-barang yang 
digali dari Nachi Kyozuka dan 
dokumen-dokumen dari Kumano 
Nachi Taisha (properti budaya yang 
ditunjuk secara nasional). (berbagai 
sumber/dya)

terdapat beberapa tempat menarik 
yang memanfaatkan pemandangan 
gunung berapi.

Onsen (mata air panas) adalah 
berkah yang lahir di daerah vulkanik, 
dan Aso menawarkannya. Mulai dari 
pemandian terbuka yang populer 
dengan panorama Kaldera Aso dan 
lima puncak Aso, hingga Kurokawa 
Onsen yang terletak jauh di dalam 
pegunungan, dengan pemandian 
terbuka yang tetap tidak berubah 
selama berabad-abad.

Meskipun aktivitas vulkanik di Aso 
telah menciptakan pemandangan 
indah dan melahirkan banyak mata air 
panas, bukan berarti tidak ada sisi 
n e ga t i f nya  s a m a  s e ka l i .  Pa d a  
kenyataannya, aktivitas vulkanik juga 
mengganggu kegiatan pertanian.

Semenanjung	Noto
T e m p a t  i n i  m e r u p a k a n  

semenanjung yang terletak di  
Prefektur Ishikawa. Di sini, kamu 
d a p a t  m e l i h a t  p a n t a i  d e n ga n  
keindahan luar biasa dan pedesaan 
y a n g  j a r a n g  t e r s e n t u h .  D i  
semenanjung ini kamu juga dapat 
memancing, berenang, dan berkemah.

Jika berwisata dengan bus atau 
mobil, pastikan untuk menyertakan 
pantai utara Semenanjung Noto dalam 
kunjungan. Hanya di utara Wajima di 
Highway 249 terdapat beberapa 
pemandangan menarik.

Ada begitu banyak persawahan 
t e r a s e r i n g  d i  J e p a n g ,  n a m u n  
persawahan Shiroyone Senmaide 
m e n o n j o l  u n t u k  k e i n d a h a n  
pemandangannya. Bahkan, pada tahun 
2011 persawahan ini menjadi situs 
Warisan Budaya Bukan Benda 
UNESCO, dan ditunjuk secara nasional 
sebagai tempat khusus yang indah. 
Terdapat sekitar 104 sawah di sana, 
masing-masing memiliki luas rata-rata 
23 meter persegi,  dan karena 
ukurannya, semua kegiatan menanam 
padi dilakukan dengan tangan. Setiap 
musim sepanjang tahun memiliki 
tampilan berbeda-beda.

Melanjutkan perjalanan ke utara di 
Highway 240 hingga Highway 28, akan 
sampai di Formasi Bebatuan Madoiwa, 
yang dikenal sebagai Batu Jendela. 
Saya diberitahu bahwa  waktu terbaik 
untuk melihat batu ini adalah selama 
matahari tenggelam ketika anda dapat 
melihat sinar bercahaya melalui 
lubang setinggi enam setengah kaki. 
Sembari berjalan di sekitar area, saya 
melihat seekor burung seperti elang 
bertengger di puncak teratas formasi. 
Postur burung tersebut seperti 
seorang raja yang sedang duduk di 
singgasananya.

NEGERI	 SAKURA telah membuka 
pintu wisatanya pada Juni 2022 lalu, 
bertepatan pada waktu puncak musim 
liburan. Antara 10 Juni dan 10 Juli, 
negara itu menyambut sekitar 1.500 
turis, menurut data dari Badan 
Layanan Imigrasi Jepang. Jumlah 
tersebut turun 95 persen dari periode 
yang sama pada 2019, sebelum 
pandemi.

Meski belum ramai dikunjungi 
wisatawan lagi, keindahan Jepang tak 
lekang oleh waktu dan ragamnya 
sangat banyak. Berdasarkan informasi 
y a n g  d i d a p a t k a n  d a r i  
blog.japanwondertravel.com, 73 
persen wilayah Jepang merupakan 
pegunungan. Karenanya, dataran 
Jepang pun banyak ditumbuhi hutan, 
serta karena Jepang merupakan 
kepulauan, banyak pula wisata bahari 
yang indah.

Tempat terindah di Jepang yang 
jarang dikunjungi turis biasanya 
memiliki pesona yang tidak kalah 
dengan tempat-tempat wisata alam 
yang terkenal cantik di Negeri 
Matahari Terbit ini. Berikut adalah 5 di 
antaranya:

Gunung	Haguro
Gunung Haguro merupakan 

gunung yang terletak di Yamagata. 
Gunung ini merupakan tempat yang 
tepat untuk merasakan suasana asri 
dan mendengar suara gemericik air 
pegunungan. Di gunung ini berdiri 
megah kuil Haguro-san yang buka 
sepanjang tahun.

Haguro bukan gunung yang tinggi. 
Tingginya hanya sekitar 414 meter. 
Gunung ini menarik karena sejarah, 
pemandangan dan suasananya.  
S e t e l a h  m a s u k  k e  g e r b a n g ,  
pengunjung akan melewati jalan 
menurun yang terbuat dari batu. Jalan 
yang diberi nama Ishi-Dan ini 
dibangun oleh Ten'yu Betto, seorang 
pemuka agama Dewa Sanzan pada 
1648 atau lebih dari 400 tahun yang 
lalu.

Jalur itu memiliki 2.446 pijakan 
dan konon dibangun dalam 13 tahun. 
Di antara pijakan itu terdapat 33 
pahatan yang apabila ditemukan 
semuanya oleh pengunjung maka 
keinginan penemu itu dapat terkabul.

Jalur itu melintasi jembatan merah 
bernama Shinkyo Bridge yang terletak 
di atas Sungai Harai. Setelah berjalan 
kaki secara pelan selama 15 menit, 
kami menemui Pagoda 5 Tingkat, 
sebuah pagoda berusia lebih dari 
1.000 tahun dihitung sejak dibangun 
oleh seorang samurai pada 931-937.

Pagoda yang memiliki pendulum 
penahan gempa di dalamnya itu 
disebut merupakan inspirasi bagi 
arsitektur gedung pencakar langit 
modern di seluruh dunia, salah 
satunya Skytree di Tokyo, Jepang. 
Pagoda itu tampak kokoh di antara 
pohon-pohon cedar di hutan yang 
bersih itu.Dekat dengan pagoda 
terdapat pohon cedar bernama Jijisugi 
yang berusia lebih dari 1.000 tahun. 
Pohon itu menjadi pengingat atas 
keagungan dan umur yang panjang 
alam Gunung Haguro yang asri itu.

Selain pagoda, Gunung Haguro 
juga memiliki kuil utama bernama 
Sanjin Gosaiden. Di tempat yang 

dianggap suci ini, pengunjung dapat 
memanjatkan doa di sebuah tempat 
khusus. Pengunjung tidak boleh 
mengambil foto atau menggunakan 
sepatu di dalam kuil itu.

Di samping itu, pengunjung dapat 
menikmati makanan vegetarian di 
tempat yang tidak jauh dari Sanjin 
Gosaiden. Makanan itu dikenal sebagai 
Shojin-Ryori yang bahan-bahannya 
diperoleh dari sekitar Gunung Haguro.

Di sana juga ada tradisi bernama 
Shugendo, dimana pengikutnya 
bernama Yamabushi atau biksu 
gunung.  Yamabushi  menjalani  
serangkaian pelatihan, termasuk 
menjelajahi jalur Gunung Haguro dan 
makan makanan yang khas.Pelatihan 
asketis itu adalah untuk mendapatkan 
pengalaman di alam. 

Gunung	Aso
Gunung ini merupakan gunung 

berapi terbesar di Jepang yang masih 
aktif. Terletak di wilayah Kyushu, 
g u n u n g  i n i  m e n a w a r k a n  
pemandangan kaldera yang sampai 
hari ini dipenuhi uap yang mengepul 
cantik. Keliling kaldera ini mencapai 
hingga 100 kilometer.

Aso, yang terletak di Pegunungan 
Khushu dan berjarak sekitar 50km 
dari Kota Kumamoto, dibedakan oleh 
keunikan gaya hidup dan budaya 
orang-orang yang tinggal di sekitar 
kaldera yang diciptakan Gunung Aso.

Daya tarik utama daerah ini adalah 
Gunung Aso itu sendiri, yang dianggap 
sebagai ikon Prefektur Kumamoto. 
Gunung Aso terdiri dari kaldera dan 
lima puncak Aso. Kaldera Aso 
membentang 25km dari utara ke 
selatan, 18 km dari timur ke barat, dan 
meliputi area seluas 380 meter 
persegi, yang menjadikannya salah 
satu kaldera terbesar di dunia. Pesona 
dari kaldera ini adalah skala alamnya 
yang luar biasa besar.

Gunung Aso adalah gunung berapi 
aktif yang ditetapkan sebagai UNESCO 
Global Geopark karena sejarah letusan 
besar dan kawahnya yang masih aktif 
hingga sekarang. Di puncak Naka-
dake, salah satu dari lima puncak Aso, 
Anda dapat melihat Kawah Naka-dake 
yang mengeluarkan asap putih.

Kusasenrigahama, padang rumput 
ya n g  p e r n a h  m e n j a d i  t e m p a t  
b e r d i r i n y a  G u n u n g  B e r a p i  
Senrigahama, terletak di utara Eboshi-
dake.  Kini ,  pengunjung dapat  
menikmati pemandangan pastoral 
dari kuda yang merumput di padang 
rumput dekat kolam besar yang 
tercipta dari letusan gunung berapi. Di 
Gunung Aso yang penuh pesona 
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Tanam	Batang	Tanaman	Walisongo	
ke	Media	Tanam

Setelah proses di atas kamu 
lakukan, langkah selanjutnya adalah 
menanam batang atau bunga dari 
tanaman walisongo yang telah kamu 
siapkan ke media tanam. Jangan lupa 
siram media tanam terlebih dulu agar 
kondisi tanah menjadi lembap. Setelah 
itu, pasangkan batang dari tanaman 
walisongo dan tempatkan di area yang 
sejuk. 

Lakukan	Perawatan	Batang	
Tanaman	Walisongo

D a l a m  p r o s e s  p e n a n a m a n  
tanaman walisongo, kamu akan 
melihat batang yang tumbuh. Adapun, 
terdapat dua jenis batang yang 
dihasilkan oleh tanaman walisongo, 
yakni batang tunggal dan batang 
jamak. Jika tanaman walisongo hanya 
mengeluarkan batang tunggal, Kania 
sarankan kamu untuk membiarkannya 
terlebih dulu hingga tanaman tumbuh 
tinggi dan kurus. Sementara itu, jika 
tanaman menghasilkan batang jamak, 
maka kamu bisa memotongnya agar 
batang memiliki banyak ruang untuk 
pertumbuhan daun. 

Perhatikan	Teknik	Pemotongan	
Bunga	Tanaman	Walisongo

Selain juga merawat batang, kamu 
p u n  h a r u s  m e m p e r h a t i k a n  
pertumbuhan bunga. Sebaiknya, kamu 
memotong bunga secara tepat di 
b a g i a n  a t a s  t i t i k  d a u n  y a n g  
bermunculan agar nantinya dapat 
tumbuh secara vertikal. Selain itu, 

Hal 08  |  Rabu, 03 Agustus 2022 family

kamu bisa berhemat jika menanamnya 
sendiri. Jika kamu tertarik untuk 
menanam tanaman walisongo, Kania 
punya beberapa tips yang dapat kamu 
lakukan. Untuk itu, yuk kita simak tips 
dan trik menanam tanaman walisongo 
berikut ini!

Siapkan	Media	Tanam
Untuk memulai  penanaman 

tanaman walisongo, kamu perlu 
mempersiapkan media tanam. Kamu 
bisa mencampurkan pasir malang, 
pupuk kandang, serta sekam bakar 
dengan perbandingan 2:1:3. Setelah 
itu, diamkan campuran tersebut 
selama satu hari agar nutrisi dari 
pupuk dapat terserap efektif.

Potong	Cabang	Bunga	Tanaman	
Walisongo

Proses penanaman tanaman 
walisongo selanjutnya dilakukan 
dengan memotong cabang bunga 
tanaman walisongo dari indukannya. 
Kamu bisa memotong cabang bunga 
sekitar 15 hingga 30 cm dengan pisau 
serta pastikan untuk memilih batang 
tanaman yang sehat dan umurnya 
tidak terlalu tua.

 
Oleskan	Zat	Perangsang	Tanaman

Trik selanjutnya, kamu bisa 
m e n g g u n a ka n  z a t  p e ra n g s a n g  
tanaman. Silakan oleskan zat tersebut 
pada batang tanaman walisongo yang 
sebelumnya telah dipotong guna 
merangsang tanaman ini agar dapat 
tumbuh secara maksimal.

pangkas juga bunga yang terlalu lebar 
pada bagian atas tunas yang baru 
tumbuh secara horizontal sehingga 
tanaman ini tidak tumbuh melebar. 

Gunakan	Alat	Potong	Berupa	
Gunting	Tajam

Ketika melakukan perawatan 
tanaman walisongo, sebaiknya kamu 
memanfaatkan gunting. Adapun, 
penggunaan gunting sangatlah efektif 
untuk meminimalisir kerusakan pada 
struktur tanaman dan pastikan bahwa 
gunting yang kamu gunakan dalam 
kondisi tajam sehingga bagian 
tanaman bisa kamu potong secara 
sempurna. 

Perhatikan	Tempat	Penyimpanan	
Tanaman

Selama masa pertumbuhan awal, 
pastikan kamu menaruh tanaman 
walisongo di tempat yang teduh dan 
tidak terkena paparan sinar matahari 
langsung agar pertumbuhannya 
optimal. Jika tanaman walisongo 
sudah tumbuh secara kuat dan sehat, 
m a k a  k a m u  p u n  b i s a  m u l a i  
memindahkannya ke media tanam 
permanen.

Selain itu, gunakan juga pot 
berkualitas dengan desain yang 
menarik agar tanaman walisongo 
dapat tampil cantik maksimal.  
Misalnya saja, pot gentong dengan kaki 
besi emas dari Jbrothers di atas. 
Modelnya unik dan mewah berkat 
aksen gold pada kaki penyangganya. 
S e l a m a t  m e n c o b a ! ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

TANAMAN  wal isongo diyakini  
m a sya ra ka t  s e b a ga i  p e m b awa  
keberuntungan. Hal ini dikarenakan 
dalam satu tangkai tanaman biasanya 
terdapat sembilan helai daun.Jumlah 
tersebut sesuai dengan wali songo 
yaitu sembilan tokoh penyebar agama 
Islam di Indonesia.Tak heran jika 
akhirnya banyak masyarakat yang 
menyimpan tanaman walisongo di 
rumah.

Selain pembawa keberuntungan, 
tanaman ini juga dipercaya sebagai 
penangkal makhluk halus. Sebagian 
masyarakat percaya kalau menanam 
t a n a m a n  w a l i s o n g o  m a m p u  
menangkal hal tersebut.Meski begitu, 
hal tersebut belum dapat dipastikan 
kebenarannya.  Namun, tak ada 
salahnya jika kamu ingin menanamnya 
di rumah, sebab tanaman ini mudah 
ditanam. 

Menurut fengshui, tanaman yang 
satu ini juga disebut sebagai pembawa 
kekayaan. Tak heran jika tanaman ini 
kerap dijumpai di depan rumah, baik 
ditanam pada pot maupun ditanam 
langsung di dalam tanah. Tanaman ini 
dipercaya bisa menguntungkan dan 
s e b a g a i  c a r a  u n t u k  m e n a r i k  
kemakmuran ke dalam rumah.

Mitos terakhir tanaman walisongo 
yang dipercaya masyarakat ialah 
pembawa energi positif. Tanaman hias 
i n i  d i s e b u t  m e n j a d i  t a n a m a n  
perlindungan dan membawa energi 
positif.Menurut feng shui, bentuk 
tanaman inilah yang memberi  
kekuatan pelindung. 

Meskipun tanaman walisongo 
dijual dengan banderol mahal, tapi 

(Ilustrasi)	
Tips	dan	trik	menanam	

tanaman	walisongo	
	(Foto		:	Istimewa	)
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KTM	DAN	BAJAJ mengumumkan akan 
melahirkan motor listrik bersama-
sama. Bahkan dipastikan motor listrik 
ini akan menjadi model kelas atas dari 
kedua brand tersebut.

Dikutip visordown, KTM dan Bajaj 
membangun satu team khusus untuk 
bisa memproduksi motor segmen atas 
berbasis listrik. Dijelaskan produksi 
motor listrik dari kedua brand ini akan 
dilaksanakan di pabrik Bajaj yang 
berada di India.

Dijelaskan langkah untuk mem-
produksi motor listrik ini merupakan 
langkah awal dari KTM dan Bajaj untuk 
bisa menyediakan motor masa 
depan.Untuk KTM, dijelaskan motor 
listrik produksi India ini akan 
dipasarkan di pasar Eropa dalam 
bentuk KTM E-Duke. KTM E-Duke juga 

dikatakan akan memiliki dimensi 
layaknya KTM Duke 125, dan dibangun 
dari platform Husqvarna E-Pilen atau 
New Husqvarna Vektorr e-scooter.

Seperti yang disampaikan Bajaj 
Exective Director Rakesh Sharma, 
bahwa KTM dan Bajaj untuk sekali lagi 
untuk bisa memproduksi bersama-
s a m a  m e m p r o d u k s i  s e p e d a  
motor."Kami terus melakukan diskusi 
dengan KTM, dengan melahirkan 
platform baru dengan menunjang 
teknologi tinggi kendaraan listrik. Dan 
kami akan memperkenalkannya di 
waktu yang tepat," ujar Rakesh.

Langkah ini tidak lain untuk bisa 
menyaingi produsen motor lain yang 
kin sudah mulai berkolaborasi untuk 
bisa melahirkan motor listrik.

Model mirip dengan 390 Duke 

tetapi pada bagian mesin sudah 
digantikan dengan baterai dan motor 
listrik, meskipun pada transmisinya 
masih menggunakan susunan gir 
rasio. Masih berada di bawah tangki, 
modul kontroler ditempatkan di sana.

Sementara pada sisi kanan KTM e-
Duke pun ada komponen yang 
menarik berupa radiator dengan 
saluran menuju motor listriknya. 
Diperkirakan itu adalah sistem 
pendinginan motor l istr iknya,  
sehingga bisa dianggap kapasitas 
motornya cukup besar.

Anehnya, tak seperti sepeda motor 
berpenggerak listrik lainnya, KTM e-
Duke diengkapi dengan clutch case 
dan tuas kopling. Boleh jadi, e-Duke 
meniru desain Brammo atau Victory 
Empulse yang masih menggunakan 

rasio gir sebagai transmisinya. Tak 
seperti Zero dengan motor direct. 
Diperkirakan KTM e-Duke dilengkapi 
transmisi 6 percepatan manual.

Sedangkan battery pack yang 
ditempatkan di bawah tangki itu 
sepertinya pengembangan dari model 
dirtbike listrik KTM Freeride-e, 
Lithium-ion KTM Powwer Pack hanya 
saja dengan kapasitas lebih besar. Pada 
Freeride-e hanya 2,6 kWh, pada e-
Duke diperkirakan setidaknya 7kWh 
untuk penjelajahan lebih jauh di 
jalanan kota. Sebab, agar bisa disebut 
sebagai komuter e-Duke harus 
memiliki daya jelajah sedikitnya 
sejauh 100 km. Selain itu, agar bisa 
berkompetisi dengan Zero S dan SR.

Bernhard M. Höhne, warga Austria 
yang memiliki foto sosok e-Duke 
m e n g a t a k a n   k e p a d a  m e d i a  
Motorcycle.com, “Seharusnya motor 
s u d a h  d i p ro d u k s i  h a nya  s a j a  
baterainya bukan buatan KTM, 
sehingga ada penundaan produksi.”

Kabarnya kedua brand ini akan 
melakukan pengembangan motor 
listrik lainnya direntang tenaga 3 
hingga 10 kw. India sendiri tentunya 
menjadi pasar terbesar yang akan 
menjadi target pasar kedua brand ini. 
Dan juga KTM juga akan memanfaat-
kan fasilitas pabrik perakitan milik 
Bajaj sebagai basis produksi mereka 
khususnya untuk Kawasan Asia.

Jika e-Duke mengambil platform 
390 Duke, sepertinya pabrikan Austria 
itu berharap agar produk bisa segera 
diterima oleh publik sebagai komuter 
untuk pergerakan di kota untuk 
keperluan harian.

Nantinya KTM E-Duke ini akan 
bersaing langsung dengan beberapa 
motor lainnya seperti Tork Kratos R. 
Tork Kratos sendiri memiliki tenaga 
sekitar 9 kw dan saat ini masih 
menjadi motor naked listrik dengan 
tenaga terbesar di  India.  J ika 
dibandingkan dengan motor KTM 
bermesin konvensional, KTM E-Duke 
bisa disejajarkan dengan KTM 125 
Duke yang memiliki tenaga sekitar 11 
kw.(berbagai sumber/dya)

KTM DAN BAJAJ KAWINKAN TEKNOLOGI 
DEMI LAHIRKAN MOTOR LISTRIK

(Ilustrasi)	KTM	dan	BAJAJ	umumkan	akan	bekerja	sama	memproduksi	motor	listrik



netral, kontur, dan blush berwarna 
netral.  Gunakan teknik layering 
maskara dua lapis agar bulu mata 
tampak stand out ya, kamu.(berbagai 
sumber/dya)

i k o n i k  h i n g g a  s a a t  i n i .  D a p a t 
memberikan tampilan yang fresh serta 
menambah rasa percaya diri, makeup 
dengan lipstik merah bisa kamu pakai 
untuk tampil beda dengan karakter 
strong.

Untuk mendapatkan tampilan ini, 
sebaiknya kamu menjaga riasan agar 
tetap segar dengan pipi merah muda 
yang lembut dan warna lipstik yang 
berani. Sebagai rekomendasi, gunakan 
lip liner sebelum mengaplikasikan 
lipstik dan pilih lipstik merah dengan 
kilau satin sebagai hasil akhir look.

GLOSSY GLAMOUR
Bisa dijadikan opsi agar office look 

variatif, look glossy glamour bisa kamu 
pertimbangkan, Kamu. Makeup look 
ini fokus pada winged liner, foundation 
dengan hasil akhir dewy, dan bulu 
m a t a  c u r l y  d a r i  m a s k a r a 
favorit.Aplikasi shimmer gloss yang 

MEKSI	 Pandemi Covid-19 naik 
kembali, namun dengan protokol 
kesehatan ketat bekerja dari kantor 
atau work from office (WFO) sudah 
boleh dilakukan. Tentu penampilan 
k e m b a l i  j a d i  h a l  y a n g  p a t u t 
diperhatikan. Jangan sampai datang 
dengan wajah pucat atau lesu karena 
tidak memoles wajah dengan makeup 
fresh untuk office look.

Sekarang, kamu bisa berkreasi 
dengan berbagai makeup look agar 
t a m p i l a n  k a n t o r  k a m u  t i d a k 
membosankan. Ingin tampilan kamu 
terlihat fresh dan tampil beda saat 
bekerja di kantor? Nah, tak perlu 
khawatir, kamu bisa simak 5 inspirasi 
makeup of f ice  look yang te lah 
dirangkum dari Byrdie berikut ini. 

NO-MAKEUP MAKEUP
M u d a h  d i c o b a ,  n o - m a k e u p 

makeup look yang sempat viral sejak 
2017 ini bisa menjadi referensi kamu 
untuk riasan ke kantor. Look makeup 
ini cocok bagi kamu yang punya waktu 
sedikit untuk persiapan sebelum 
berangkat ke kantor.

Kunci untuk mendapatkan riasan 
no-makeup makeup look terletak pada 
skin prep atau mempersiapkan kulit 
yang baik dengan tahapan yang benar.

Kamu bisa memastikan bahwa 
wajah telah dieksfoliasi dan terhidrasi 
secara maksimal sebelumnya. Pakai 
primer makeup untuk mencegah 
minyak berlebih dan mengecilkan 
pori-pori pada wajah. Kamu bisa 
memilih tinted moisturizer agar wajah 
terlihat sehat dan glowing ala no-
makeup makeup look.

BRONZED MAKEUP
Agar tak terlihat pucat, Kamu bisa 

memberikan warna pada makeup 
kamu dengan memulas bronzer sesuai 
undertone kulit. Warna cokelat natural 
bagus untuk membentuk muka kamu 
untuk menonjolkan tulang wajah. 
Baurkan bronzer makeup setelah 
blush on kamu agar warna menyatu 
dengan sempurna, ya, Kamu.

Untuk kontur dengan teknik pro, 
kamu bisa menggunakan bronzer dua 
tingkat lebih gelap dari warna kulit 
asli. Oleskan sedikit di pipi, garis 
rambut, tulang rahang, dan sisi hidung 
dengan garis tipis. Jangan lupa untuk 
selalu blend hasil kontur kamu untuk 
tampilan yang flawless.

DIVINE GLOW
Tampil beda dengan look divine 

glow serba glowing yang natural. 
Hampir mirip dengan no-makeup 
makeup look, divine glow memberikan 
lebih banyak kilau untuk look kamu. 
K a m u  b i s a  m u l a i  d e n ga n  b a s e 
luminous primer. Kemudian pakai alas 
bedak yang diaplikasi menggunakan 
brush dari tengah wajah hingga ke luar.

Look divine glow ini dilengkapi 
dengan riasan bibir yang penuh dan 
natural, untuk itu penting melakukan 
eksfoliasi bibir dengan scrub secara 
rutin agar bibir sehat dan siap 
menerima berbagai produk makeup.

Agar look bibir semakin full, 
gunakan lip plumper sebelum lipstik 
dan lip gloss. Terakhir, lakukan teknik 
layering highlight dengan cream 
highlighter agar mudah diratakan.

CLASSIC RED
Jadi pilihan banyak orang, look 

makeup classic red memang masih 
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Badai	Mutasi	Polri		...(dari	hal	1)

KASUS	kematian Brigadir Nofriansyah 
Yosua Hutabarat atau Brigadir J 
memasuki  babak baru.  Kapolri 
J e n d e ra l  L i s t yo  S i g i t  P ra b o wo 
menegaskan Timsus akan mengusut 
tuntas terkait kasus pembunuhan 
Brigadir Yoshua atau Brigadir J.

Salah satu tindakan besar-besaran 
yang dilakukan adalah melakukan 
mutasi 15 orang personel sekaligus. 
Mutasi itu tertuang dalam Surat 
Te l e g r a m  N o m o r  1 6 2 8 / V I I I / 
Kep/2022 tertanggal 4 Agustus 2022. 
M e re k a  ya n g  d i m u t a s i  t e n g a h 
diperiksa oleh tim khusus."Yang 
dimutasi sebagai Pamen Yanma Polri 
dalam status proses riksa oleh Irsus 
Timsus," kata Kadiv Humas Polri Irjen 
Dedi Prasetyo, Kamis (4/8).

Salah satu nama yang dicopot 
Kapolri adalah Irjen Ferdy Sambo dari 
jabatan Kadiv Propam dan dimutasi 
sebagai perwira tinggi Pelayanan 
Markas (Yanma) Polri. Wakabareskrim 
Irjen Syahar Diantono kemudian 
ditunjuk untuk mengisi posisi Kadiv 
Propam Polri menggantikan Ferdy 
Sambo.

Lalu,  terdapat nama Brigjen 
Hendra Kurniawan yang awalnya 
menjabat sebagai Karo Paminal 
Divpropam Polri dimutasikan sebagai 
Pati Yanma Polri. Sementara Brigjen 
Pol Anggoro Sukartono yang semula 
menjabat  sebagai  Karo Waprof 
D i v p r o p a m  P o l r i  d i a n g k a t 
menggantikan posisi Hendra.

Timsus Polri kini juga mendalami 
kemungkinan Bharada E, diperintah 
untuk melakukan penembakan 
tersebut."Tentunya ini sedang kita 
ke m b a n g k a n  a p a k a h  a d a  ya n g 
menyuruh atau atas niat dia sendiri," 
ujar Jenderal Sigit dalam jumpa pers di 
Mabes Polri, Jl Trunojoyo, Jaksel, 
Kamis (4/8).

Sigit mengatakan penyidikan 
kasus pembunuhan Brigadir J tidak 
akan berhenti pada tersangka Bharada 
E saja. Timsus Polri akan terus 
m e n g e m b a n g k a n  p e n y i d i k a n 
tersebut.

Dalam kesempatan tersebut, Sigit 
kembali menegaskan komitmennya 
untuk membuat terang peristiwa 
p i d a n a  t e r s e b u t .  S i g i t  j u g a 
menegaskan akan menindak tegas 
s i a p a p u n  ya n g  t e r l i b a t  d a l a m 
peristiwa kematian Brigadir Yoshua 
ini.

"Tidak akan berhenti sampai di 
situ dan akan terus dikembangkan, 
s e h i n g g a  s e m u a nya  ke m u d i a n 
menjadi jelas terkait siapapun yang 
terlibat dalam proses tindak pidana 
tersebut akan kita tindak tegas," 
tegasnya.

Selain itu, Timsus juga memeriksa 
25 personel di lingkungan kepolisian. 
Pemeriksaan 25 personel ini bisa 
berlanjut ke pidana. Namun sejauh ini 
pemeriksaan terhadap 25 personel 
baru terkait dugaan pelanggaran kode 
etik dalam perkara pembunuhan 
B r i g a d i r  N o f r i a n s y a h  Yo s h u a 
Hutabarat.

"Kita akan menjalankan proses 
p e m e r i k s a a n  t e r k a i t  d e n g a n 
pelanggaran kode etik dan tentunya 
apabila ditemukan adanya proses 
pidana kita juga akan memproses 
pidana yang dimaksud," ucap Sigit.

Terkait CCTV di kompleks rumah 
dinas Irjen Ferdy Sambo yang rusak, 
Sigit mengaku sudah mengantongi 
siapa pihak yang mengambil CCTV 
tersebut ."Ada CCTV rusak yang 
diambil pada saat di satpam dan itu 
juga sudah kita dalami. Kita sudah 
mendapatkan bagaimana proses 
pengambilan," kata Sigit.

Sigit mengatakan polisi yang 
mengambil CCTV yang disebut rusak 
itu juga sudah diperiksa. Nantinya 
akan diputuskan apakah perbuatan 
itu merupakan pelanggaran kode etik 
a t a u  p i d a n a ." D a n  s i a p a  y a n g 
mengambil juga sudah kita lakukan 
pemeriksaan dan saat ini tentunya 
k i t a  a k a n  m e l a k u k a n  p r o s e s 
selanjutnya. Nanti kita proses nanti 
berdasarkan hasil keputusan apakah 
ini masuk dalam pelanggaran kode 
etik maupun pelanggaran pidana," 
tutur Sigit.

Sigit tak merinci apakah saat 
diambil CCTV tersebut sudah dalam 
keadaan rusak atau tidak. Namun dia 
memastikan sudah mengetahui 
pihak-pihak yang terlibat dalam 
perkara CCTV tersebut."Yang jelas 
pemeriksaan masih berlanjut, namun 
demikian hal itu sudah kita dapatkan 
siapa yang melakukan, siapa yang 
mengambil, siapa yang menyimpan 
dan semuanya," kata dia.

Sambo	Buka	Suara
Irjen Ferdy Sambo akhirnya buka 

suara di depan media saat menghadiri 
pemeriksaan di Bareskrim Polri 
terkait kasus pembunuhan yang 
dilakukan Bharada E atau Richard 
Eliezer kepada Brigadir Yoshua 
Hutabarat atau Brigadir J. Ferdy 
Sambo sempat meminta maaf atas 
pembunuhan yang terjadi di rumah 
dinasnya tersebut.

"Saya juga ingin menyampaikan 
permohonan maaf kepada institusi 
terkait peristiwa yang terjadi di 
rumah dinas saya di Duren Tiga," kata 
Irjen Ferdy Sambo kepada wartawan 
di Bareskrim Polri, Kamis (4/8).

Selanjutnya, Irjen Ferdy Sambo 
juga menyampaikan belasungkawa 
kepada keluarga Brigadir Yoshua. Dia 
berharap keluarga Brigadir Yoshua 
diberi kekuatan menghadapi insiden 
ini."Kemudian kedua saya selaku 

dengan LPSK untuk melakukan 
asesmen di kediaman Putri.“LPSK 
udah setuju, waktunya kapan, ini harus 
tetap koordinasi dengan psikolog 
klinis yang tangani,” ujar Arman.

Di sisi lain, Komnas HAM mengaku 
tak masalah dengan status Bharada E 
ya n g  te l a h  m e n j a d i  te r s a n gka . 
"Sekarang timsus penyidik sudah 
menyatakan Bharada E tersangka, ya 
tidak bertentangan dengan apa yang 
kami temukan, pada kami kan Bharada 
E ini ya mengakui bahwa dia yang 
menembak walaupun kami tentu 
harus mencari lagi keterangan-
keterangan dan bukti-bukti lain apa-
kah hanya dia sendiri. Itu pertanyaan," 
kata Ketua Komnas HAM Ahmad Taufan 
Damanik di kantornya, Kamis (4/8).

Menurutnya, penetapan Bharada E 
s e b a g a i  t e r s a n g k a  m e r u p a k a n 
wewenang dari penyidik Polri. Dia 
mengatakan Bharada E juga telah 
mengakui penembakan tersebut 
kepada Komnas HAM."Tapi sekarang, 
dengan ditetapkan sebagai tersangka, 
y a ,  m e n u r u t  k a m i  i t u  a d a l a h 
wewenang dari penyidik, dan kita 
tentu menghargai, sejalan juga dengan 
temuan kami bahwa memang dia 
mengakui penembakan itu," katanya.

Taufan mengatakan penyelidikan 
yang dilakukan Komnas HAM tetap 
dilanjutkan untuk mengetahui ada-
tidaknya dugaan pelanggaran HAM 
terkait tewasnya Brigadir Yoshua. Dia 
mengatakan kewenangan Komnas 
HAM berbeda dengan timsus Polri.

"Yang tidak kalah pentingnya 
adalah hak asasi itu ada yang disebut 
sebagai access to justice, setiap orang 
memiliki hak untuk mendapatkan 
keadilan hukum ditandai dengan apa? 
Fair trial. Jadi kita kaitkanlah itu 
dengan tugas yang satunya lagi 
pengawasan," katanya.

"Apakah proses penyelidikan dan 
penyidikan termasuk nanti proses 
peradilannya itu berjalan dengan fair 
atau tidak, kalau misalnya ada yang 
tidak fair, maka kita katakan itu 
sebagai pelanggaran hak asasi, tapi 
kalau dia berjalan dengan fair, maka 
berarti seluruh norma asasi terkait 
dengan fair trial access to justice 
dipenuhi, dalam ranah itu kami 
bekerja tentu berbeda dengan timsus," 
sambungnya.(hiski,rls,dtc/dya)

c i p t a a n  Tu h a n  m e nya m p a i k a n 
permohonan maaf kepada institusi 
Polri, demikian juga saya sampaikan 
belasungkawa atas meninggalnya 
Brigadir Yoshua, semoga keluarga 
diberikan kekuatan," ucapnya.

Kemudian, Irjen Ferdy Sambo juga 
sempat bicara soal insiden yang 
menimpa istrinya. Dia meminta semua 
pihak berhenti menyampaikan asumsi 
a t a u  p e r s e p s i  t e r k a i t  k a s u s 
pembunuhan di rumah dinasnya 
tersebut."Namun semua itu terlepas 
dari apa yang telah dilakukan saudara 
Yoshua kepada istri dan keluarga saya. 
Selanjutnya saya harapkan kepada 
seluruh pihak pihak untuk bersabar, 
tidak memberikan asumsi persepsi 
yang menyebabkan simpang siurnya 
peristiwa di rumah dinas saya," ujar 
dia.

Di sisi lain, Kuasa hukum Istri Irjen 
Ferdy Sambo, Putri Candrawathi, 
Sarmauli Simangunsong klaim jika 
kliennya sudah diperiksa tiga kali oleh 
penyidik polisi. Ia diperiksa terkait 
kasus dugaan pelecehan seksual yang 
dilakukan Brigadir Yosua Hutabarat 
atau Brigadir J.

“Ibu PC telah memberikan ke-
terangan pada penyidik tanggal 9, 11, 
dan 21 Juli 2022,” kata anggota tim 
kuasa hukum, Sarmauli Simangunsong, 
di Jakarta, Kamis (4/8).

Ketua tim kuasa hukum Arman 
H a n i s  m e n j e l a s k a n  t i g a  k a l i 
p e m e r i k s a a n  i t u  d i l a k u k a n  d i 
k e d i a m a n  p r i b a d i  d a n  t u r u t 
didampingi psikolog klinis.Namun, 
menurut Arman, kondisi Putri terus 
m e n u r u t n y a  s e t i a p  m e n j a l a n i 
pemeriksaan. Oleh karena itu, ia 
meminta pemeriksaan Putri tak 
dilakukan berulang kali.

“Kami ingin koordinasi  agar 
pemeriksaan korban kekerasan 
seksual tidak dilakukan berulang-
ulang, karena akan mengingat terus 
kejadian yang dialami oleh korban. Ini 
yang akan kami komunikasikan 
dengan penyidik,” ujar dia.

Arman juga menjelaskan soal Putri 
y a n g  t a k  k u n j u n g  m e m e n u h i 
undangan Lembaga Perlindungan 
Saksi dan Korban (LPSK). Menurut dia, 
Putri masih kesulitan berkomunikasi 
akibat trauma.Ia pun mengatakan tim 
kuasa hukum bakal berkoordinasi 
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JAKARTA- Sekitar 9 negara melakukan 
pelarangan ekspor gandum untuk 
memenuhi kebutuhan pangan dalam 
negeri.Negara tersebut, antara lain 
K a z a k h s t a n ,  K i rg i z s t a n ,  I n d i a , 
Afghanistan, Algeria, Kosovo, Serbia 
dan Ukraina. 

Pemerintah kini tengah melirik 
pengembangan lahan sorgum sebagai 
k o m o d i t a s  p a n g a n  s u b s t i t u s i 
pengganti gandum.Bahkan Pesiden 
Joko Widodo meminta pengembangan 
lahan sorgum hingga 154 ribu hektare 
d i  K a b u p a te n  Wa i n ga p u ,  N u s a 
Tenggara Timur.

Hal itu disampaikan Menteri 
Koordinator bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto usai mengikuti 
rapat internal terkait peningkatan 
produksi sorgum dan kebijakan 
gandum di Istana Kepresidenan, 
DIKUTIP Kamis (4/8). 

P r e s i d e n  m e m i n t a  a d a n y a 
substitusi dan diversifikasi dari 
gandum sebagai bahan pangan dan 
campuran pakan ternak melalui 
sorgum."Arahan Bapak Presiden 
d i p r i o r i t a s k a n  u n t u k  N T B  d i 
Kabupaten Waingapu yang kemarin 
sudah dilihat Bapak Presiden, dan di 
2023 disiapkan lahan 115 ribu hektare 
dan di 2024 sebesar 154 ribu hektare," 
kata dia.

Saat ini luas tanam sorgum hingga 
Juni 2022 baru mencapai 4.355 
hektare yang tersebar di 6 provinsi 
dengan produktivitas 3,63 ton per 
h e k t a r e . P a d a  t a h a p  a w a l , 
pengembangan sorgum dilakukan 
untuk 100 ribu hektare dari sasaran 
musim tanam 2022 sebanyak 15 ribu 
hektare.

Kemudian, peningkatan produksi 
s o rg u m  d i p r i o r i t a s ka n  d e n ga n 
pengembangan lahan seluas 115 ribu 
hektare pada 2023 dan 154 ribu 
hektare pada 2024.

Adapun harga jual sorgum saat ini 
mencapai Rp3.500 per kg. Dengan 
produktivitas hingga 4 ton per hektare, 
p e t a n i  m a m p u  m e n g h a s i l k a n 
pendapatan Rp12,5 juta, dikurangi 

b i aya  p ro d u ks i  s e b e s a r  R p 8 , 4 
juta."Kalau dibuat menjadi biji kering 
sosoh 9,2 juta ton per hektare 
harganya Rp15 ribu dan itu akan 
memberikan keuntungan sebesar 
R p 8  j u t a  s e t i a p  p a n e n ,"  k a t a 
Airlangga.

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
pengembangan lahan sorgum ini akan 
menjadi satu ekosistem dengan 
peternakan sapi, mengingat batang 
dari sorgum bisa dimanfaatkan 
sebagai pakan ternak.

P re s i d e n  J o kow i  d i ka t a ka n 
memilih sorgum, sagu dan singkong 
sebagai substitusi pengganti gandum 
yang tengah krisis stok akibat perang 
Rusia dan Ukraina.“Tentu kita harus 
mengembangkan tanaman pengganti 
ataupun substitusi dari gandum. 
Indonesia tentu punya beberapa 
alternatif selain sorgum, itu bisa juga 
dari tanaman sagu dan singkong,” kata 
Airlangga. 

Menko Airlangga menambahkan, 
Presiden Jokowi sudah meminta 
kepada Kementerian Pertanian untuk 
menyiapkan sintan dan ternak dan 
Ke m e n k o  Pe r e k o n o m i a n  r o a d 
m a p nya .  S e h i n g g a ,  e k o s i s t e m 
daripada sorgum bisa terbentuk di 
Kabupaten Waingapu, Nusa Tenggara 
Timur.“Sekaligus (perintah Presiden 
Jokowi) juga perlu dipersiapkan oleh 
Kementerian BUMN dan ESDM agar 
kesiapan untuk pengembangan bio 
ethnanol,” tambahnya.

Krisis	Pangan	Mulai	Terasa
Krisis pangan dan energi global 

telah terasa di Indonesia. Terlihat dari 
laporan Badan Pusat Statistik (BPS) 
yang mengumumkan inflasi Juli 2022 
sebesar 0,64% dibandingkan bulan 
sebelumnya (month-to-month/mtm).

S e c a r a  t a h u n a n  ( y e a r - o n -
year/yoy), laju inflasi terakselerasi. 
Inflasi Juli 2022 tercatat 4,94% yoy, 
lebih tinggi dari bulan sebelumnya 
yang 4,35% sekaligus jadi yang 
tertinggi sejak Oktober 2015."Krisis 
pangan dan energi secara global 

memberikan tekanan ke inflasi 
domestik sepanjang 2022, khususnya 
k o m p o n e n  e n e r g i  y a n g  t e r u s 
menguat," kata Kepala Badan Pusat 
Statistik (BPS) Margo Yuwono awal 
pekan kemarin.

Namun tekanan yang dirasakan 
masyarakat tidak terlalu berat sebab 
pemerintah telah menggelontorkan 
subsidi senilai Rp 520 triliun untuk 
beberapa barang energi, seperti BBM 
jenis pertalite, solar, LPG 3 kg dan tarif 
listrik untuk kapasitas di bawah 3000 
VA."Inflasi energi bisa diredam dengan 
subsidi pemerintah," jelasnya. Namun 
ada beberapa jenis energi yang tidak 
disubsidi sehingga tetap memberikan 
andil inflasi.

Sementara pangan di  dalam 
negeri, kenaikan inflasi terjadi lebih 
dikarenakan pasokan dan kondisi 
cuaca. "Dari pangan karena volatile 
food karena cuaca anomali di sentra 
produksi Indonesia," terang Margo.

Tak hanya di Indonesia, kenaikan 
harga pangan juga mulai dirasakan 
langsung masyarakat di Singapura. 
Wa rga  S i n ga p u ra  b a nya k  ya n g 
mengeluh soal masalah ekonomi di 
negaranya. Harga makanan jadi mahal, 
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namun porsinya menyusut dan jauh 
berkurang. Begini potret makanannya.

Beberapa produsen dan penjual di 
Amerika Serikat mengurangi jumlah 
p ro d u k  p e r  u n i t  m e re k a  d e m i 
mengatasi inflasi yang terjadi. Hal 
serupa ternyata juga diterapkan 
penjual makanan dan minuman di 
Singapura.

Hanya saja cara mereka terbilang 
lebih ekstrem. Mengutip Asia One, 
Kamis (4/8), para penjual ini tidak 
hanya menaikkan harga menu yang 
dijual, tapi juga mengurangi porsi dan 
bahan yang dipakai untuk menghemat 
biaya pengeluaran.

Kantong warga Singapura jadi 
'kering' ,  tapi  mereka tetap tak 
kenyang. Banyak netizen lantas 
mengadukan hal ini ke grup Facebook 
Complaint Singapore. Mereka turut 
m e n y e r t a k a n  f o t o  m e n u  y a n g 
dibelinya dengan harga mahal.

Seorang netizen bilang beli mie 
e k o n o m i s  d e n g a n  h a r g a  t i d a k 
ekonomis. Ia harus merogoh kocek 
SGD 5.90 (Rp 63.600) tapi tak dapat 
apa-apa. Terlihat mie gorengnya polos 
t a n p a  t a m b a h a n  t o p p i n g . 
(hiski,asianone, ant/dya)
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